

¡Entérate! INAB lidera intercambio de experiencias internacional

I Instituto Nacional de Bosques (INAB), fue el ente anfitrión de la gira de intercambio de experiencias de la trazabilidad de la madera, realizado recientemente en Guatemala, en la que participaron representantes de sectores forestales de: las Provincias de Misiones del Ministerio de Ecología y Recursos Naturales de Argentina, del Ministerio de Ambiente del área Forestal de Panamá, el Departamento de Estado y del Servicio Forestal de los Estados Unidos.

Durante la visita los participantes tuvieron la oportunidad de conocer los sistemas de trazabilidad y control forestal que se ejecutan en el país, así como conocer los procesos y lineamientos que se utilizan en Argentina, Panamá y Estados Unidos.

El intercambio de experiencias se desarrolló durante la semana del diez al catorce de julio del año dos mil veintitrés, semana durante la cual se desarrollaron las siguientes actividades: En el primer día, el INAB dio a conocer a los participantes la situación forestal del país, así como la normativa y las plataformas electrónicas utilizadas para conocer el origen lícito de los productos forestales, vinculadas al bosque, transporte, industria y mercado nacional e internacional.

Por su parte los representantes de Argentina y Panamá expusieron las diversas estrategias que utilizan para evitar la tala ilícita en esos países y la lucha por alcanzar la modernización en sus procesos. En el segundo día, se hizo un recorrido por las empresas forestales que operan en el departamento de El Progreso, con la finalidad de conocer la operatividad del sistema SEINEF como herramienta de control en el ingreso, transformación y egreso de los productos forestales en la industria forestal de Guatemala.

En el tercer día se hizo un recorrido por AGEXPORT para conocer la trazabilidad y control que el INAB implementa por medio de la ventanilla única de exportación, como requisito para avalar la exportación de productos forestales. El día cuatro se visitó el Puerto Quetzal para conocer el control que el INAB implementa en aduanas y puertos.

Finalmente, el último día, los participantes del intercambio de experiencias en la trazabilidad de los productos forestales realizaron un recorrido por las instalaciones del INAB, donde pudieron visitar el banco de semillas y material genético forestal, así como también el laboratorio de plagas y enfermedades.



Así mismo se les dio a conocer las diversas modalidades de los proyectos inmersos en los Incentivos Forestales y el capital que el estado aporta anualmente en la reforestación y protección de los bosques de Guatemala.

Los participantes manifestaron su admiración a los avances tecnológicos en los sistemas que INAB tiene al servicio del sector forestal del país que hacen brindar un servicio eficiente y de calidad. También expresaron su satisfacción sobre el trabajo que las empresas forestales realizan. Consideran la gira realizada muy enriquecedora para poder fortalecer y replicar diversos procesos en sus países.

"

INAB tiene 26 años de trabajo constante, en los que vemos resultados significativos por el manejo sostenible de los bosques y por la modernización del sector forestal de Guatemala.

Ing. Mártir Vásquez, Subgerente del INAB.

"

Así también agradeció a los integrantes de la comisión su visita y expresó la disponibilidad de la institución para consolidar alianzas por el desarrollo de los bosques de Latinoamérica.

